Ancien sociétaire de la Comédie-Française, aussi à l'aise sur les planches que devant la caméra, l'acteur nicois revendique son statut d'artiste libre.

PORTRAIT FÉLICIEN JUTTNER

#NOUS

Soyons fiers de nos territoires avec **nice-matin**



Gil Emmanuel

PAR AGNÈS FARRUGIA

afarrugia@nicematin.fr (5) @AgnesF29428926

POUR UNE JUSTICE VERTE

Il est le représentant de l'organisation non gouvernementale OMPE, basée à Villeneuve-Loubet, et entend faire du budget de l'État alloué à l'écologie, un modèle de transparence et d'encouragement au développement des énergies vertes. En taxant les pollueurs.

« Il faut répondre

à la question :

"où va le pognon

des Français?" »

date, c'est La Caisse verte. Dans les les yeux de Gil Emmanuel roulent et rou-

bureaux de l'OMPE (Organisation mondiale pour la protection de l'environnement), la déco est sobre, mais les dossiers bien chargés et sérieux.

Gil Emmanuel, le président, a su s'entourer

d'une équipe d'ingénieurs et de scientifiques, dont Raoul Parienti, un habitué du concours Lépine, coordinateur scientifique de l'organisation. Récupérer les plastiques dans les océans, prélever et stocker les ADN des espèces en voie de disparition, créer 200 parcs animaliers dans le monde, mettre au point un système d'extinction ultrarapide des feux de forêts et créer des absorbeurs de CO2 et gaz à effet de serre pour limiter le réchauffement climatique, sont les cinq grands projets que se fixe l'équipe de Gil Emmanuel, constituée de 17 personnes, 150 adhérents dans le monde et 13500 membres sur les réseaux sociaux.

Alors oui, ca paraît fou mais au fond « estce que ce qui est fou, ce n'est pas de voir comment on déglingue la planète? », intervient-il. « Il y a plus de 50 000 personnes aui meurent en France chaque année du fait de la pollution. Et 7 millions dans le monde. Il faut stopper la machine! » Les chiffres, il les connaît par cœur.

CHANGER D'AIR

Et il les retient. Ingénieur informaticien pendant plus de 20 ans, c'est en prenant son café au soleil un matin de printemps (en respirant un bol d'air pur quelque part à la campagne) qu'il a pensé à créer une Caisse verte. Il s'agirait d'un logiciel permettant de voir comment l'État

n pourrait dire de Gil Emma- dépense le budget de l'Écologie. Et nuel que c'est un savant fou. d'aider à le rendre plus vert. À la ques-Des idées pour redresser la tion : « Pensez-vous que ce soient les lobplanète, il en a des caisses. bies qui pourrissent la bonne mise en Justement, la dernière en œuvre de certains projets écologiques ? »,

> lent encore. Malaise. Il répond par l'ingéniosité de son système et se met au tableau pour expliquer comment ce serait facile de mettre en œuvre La Caisse verte, et complètement transparent pour le con-

tribuable soucieux de ne pas mourir pollué par ses pairs, « Regardez, Là, c'est le logiciel [il montre le milieu du tableau, un carré vert où il écrit CAISSE VERTE, ndlr]. Un programme informatique directement connecté à ceux déià existants dans les banques nationales de chaque pays. Deux cents donc. Et puis c'est simple, à chaque fois qu'il y a une activité sur le compte, ça passe par un flux SEPA (comme vous, quand vous faites un virement) ou bien un SWIFT si c'est aux États-Unis. » Jusque-là, tout va bien. Et sur les côtés, là, c'est quoi ? « À gauche, vous avez les flux correspondant aux projets polluants pour la planète, comme une compagnie aérienne, un nouveau bateau de croisière, par exemple, et à droite, en vert, tous les projets qui contribuent à une énergie plus verte. »

GENDARME ÉCOLOGIQUE

Chaque écriture passée, c'est-à-dire chaque dépense engagée par l'État, chaque financement accordé, serait consultable par tout un chacun, sur Internet, grâce à ce petit logiciel. Avec le nom des entreprises bénéficiaires. Exactement comme on jette un œil à son compte bancaire. Mais que l'on se le dise, La Caisse verte n'est pas une histoire de balance, enfin. si, mais au sens figuré. Le but est de pointer du doigt et de taxer les projets qui usent de pétrole, qui émettent des gaz à

#OMPE 2013

> Naissance de l'OMPE. Objectif: rétablir l'équilibre entre la Nature et l'Homme.

Raoul Parienti, inventeur français aux 150 brevets déposés rejoint OMPE et devient le coordinateur d'experts scientifiques de l'association.

Gil Emmanuel présente sa candidature au poste de ministre de la Transition écologique après le départ de Nicolas Hulot. Réponse négative de Matignon.

de Cannes 2018

Avec l'action Le Cinéma aime la planète, OMPE a recueilli 350 signatures de stars en soutien aux actions qu'elle





INITIATIVES / SAUVER LA PLANÈTE



« Les institutionnels



ment des projets qui ont à cœur de nous plus propres, en faveur de la conservation des espèces animales, qui aideraient à la réduction de la consommation

d'électricité, etc.

Son logiciel s'appelle Magma (pour En six mois, son équipe et lui seraient Managment of Green Money Application). « Les « bons » projets auraient droit à davantage de subventions et souffriraient de peu de taxes et inversement pour les "mauvais" projets ». Ah, d'accord. Et pour les « mauvais » projets qui créent beaucoup d'emplois et sont source de croissance économique ? « Il v aurait un comité des notations. Il faudrait y recruter

des gens intègres évidemment. Des parlementaires, des industriels, des personnalités... Et en ne nous soutiennent pas, même en local, obtenu (sur 10), ces "mauvais" ils écoutent à peine. » projets connaîtraient le montant de leurs taxes. » Il ajoute : « C'est le fonctionnement manauant dans

l'accord de Paris : un bras répressif. » Mais du coup, si je paie, je peux polluer « tranquillou » ? « Oui et non, répond Gil Emmanuel, toujours au tableau. Le but est de davantage soutenu financièrement quand on fait quelque chose pour la planète, et inversement. Que ça fasse boule de neige. Au final, cela créera des milliers d'emplois

effet de serre, etc et d'aider au finance- respirer et aussi, de faire en sorte que nos enfants et petits-enfants soient fiers de faire mieux respirer, nager dans des eaux nous. » On avait prévenu. Gil Emmanuel c'est un peu le Doc de Retour vers le futur, sauf que lui, il veut aller de l'avant.

UN LANCEMENT À 50 000 EUROS

capables de mettre au point le logiciel. Ils envisagent de le présenter au Premier ministre et au président de la République « qui ont bien dû remarquer, avec l'épisode gilets jaunes, qu'il existe une réelle injustice financière, qu'il faut répondre à la question posée lors de ces manifestations, à savoir "où va le pognon des Français ?" ». Avec son « gendarme écologique », comme il aime à le désigner, Gil Emmanuel, propose une transparence totale des finances. « On peut commencer fonction du nombre de points par le budget de l'Écologie de la France, parce que la France émet 1 % des GES du monde et qu'1 %, c'est un bon échantillon pour tirer les conséquences à 1 an. Ensuite, on pourrait le dupliquer sur tous les budgets. » L'ONG villeneuvoise ne bénéficie d'aucune subvention et se dit « oubliée des politiques, tant locaux que nationaux, qui écoutent à peine. » En revanche, franc créer une dynamique encore jamais vue succès auprès de la population qu'elle en France. Que l'on sache que l'on est consulte fréquemment et qui encourage la réalisation des idées.

Pour aider Magma à sortir de terre et glisser doucement vers la transition écologique, OMPE a besoin de 50 000 euros, verts et permettra à la planète de mieux à verser (d'abord) dans sa caisse.

INITIATIVES / SAUVER LA PLANÈTE

« Se réveiller » pour respirer

Le raisonnement est d'une logique les-Darwin : mettre au point un système implacable. Réduire les émissions de gaz à effet de serre (GES) ralentirait la folle course du réchauffement climatique et nous permettrait, d'une part, de mieux respirer, d'autre part, de conserver notre patrimoine naturel (animaux et végétaux). Et, mieux respirer induit une réduction des coûts liés à la pollution (maladie, stress, absentéisme au travail...). En bref, amélioration de la santé et des finances publiques.

« Il est urgent de se réveiller », insiste Gil Emmanuel qui depuis 2013, date de création de l'association qu'il préside, est à pied d'œuvre pour concrétiser les projets issus des multiples réunions avec des scientifiques partenaires et adhérents de l'ONG.

URGENTE URGENCE

Des projets comme récupérer les plastiques en mer, en créant une machine capable de les absorber depuis les différents vortex où ils terminent leur vie; créer un parc animalier nommé Charles-Darwin dans chaque pays du monde afin d'augmenter le nombre d'animaux sur terre ; prélever et stocker les génomes des espèces en voie de disparition de façon à bâtir une génothèque mondiale utile aux scientifiques pour les cloner et les réintégrer dans les parcs Char- de Notre-Dame La Planète »

d'extinction ultrarapide des feux de forêt de façon à diminuer la pollution de l'air, la déforestation, les pertes humaines et le réchauffement climatique de facon globale. Parce que 350 millions d'hectares de forêt brûlent chaque année : faire circuler la voiture autonome partagée. Pas de conducteur, pas de stress, et une réduction considérable des GES.

UN ÉLAN INTERNATIONAL À LA « NOTRE-DAME DE PARIS »

Ces idées sont plus ou moins avancées. certaines sont en voie de concrétisation parce qu'elles ont été présentées à des pays qui se disent intéressés. Pour Gil Emmanuel, évidemment, rien n'avance aussi vite qu'il le souhaiterait, notamment au vu de « l'urgente urgence qu'il y a à agir quand on regarde l'état de la biodiversité dans le monde, la vitesse à laquelle les glaciers fondent et les espèces s'éteignent. »

Impossible de ne pas s'en rendre compte « à moins d'avoir des œillères ou d'être happé par des intérêts financiers », glisset-il passablement énervé.

Il souhaite « un élan international à l'instar de celui pour reconstruire Notre-Dame de Paris » parce que, dit-il, « on parle ici

#STARSYSTEM

Plusieurs célébrités ont affiché leur soutien à l'OMPE, comme Julie Ferrier, actrice. Pauline Ester, chanteuse, Jean-Pierre Mader, Michael Jones. Douchka, également chanteurs et bien d'autres encore.

#CONTACT

Dons, mécénat, adhésion. recrutement contact@ompe.org. Siège de l'OMPE 806, avenue des plans. Villeneuve-Loubet. Rens. 04.92.02.33.55.

#INSTANTPROMO

> 50 euros l'adhésion annuelle. Chaque don ouvre droit à une déduction fiscale de 66 % pour les particuliers. 60 % pour les sociétés.

DESSINE-MOI UNE CAISSE~

Le projet Caisse verte, il l'a dessiné un matin en buvant son café, mais bien évidemment que l'idée était en incubation depuis nombre d'années. Il l'a ensuite couché sur le papier, explications manuscrites en sus.

« Ça paraît dingue et pas très abouti comme ça, glisset-il en montrant les bulles qu'il a ajoutées pour que l'on comprenne bien l'intérêt écologique du projet, mais en réalité c'est très facile à mettre en œuvre, » Gil Emmanuel, informaticien expérimenté qui préside



l'organisation non gouvernementale. a aussi réalisé un logo (ci-contre) pour bien montrer l'engouement autour de La Caisse verte. « Y a plus qu'à rencontrer le président de la République. » Sourire.





